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FECHA: OCTUBRE 22 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Mata a la novia y se Suicida” 

 
“Cólera llegó de Cuba: hipótesis” 

 “Pide FOR preservar identidad cultural” 

 “Asesinan a su esposa y luego se suicida” 

 
“MHM: 10 mmdp extra, meta” 

 
“Mujeres ¡Indefensas!” 

 
“Difundirán el programa vial ‘Destino Seguro’” 

 
“PEGA CRISISAL BUEN FIN” 

 
“Establece Hidalgo plan piloto para bachillerato” 

 
“ Pagan en 2014 daño por lluvias de 2009” 

 
“Pelean en Senado reducir impuestos” 

 “Calderón exige investigación; protesta por el espionaje de EU a su correo” 

 
“Enérgica protesta de Calderón por espionaje de EU” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Que se respete partida para IEE, pide Pfeiffer: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo buscará que para 

el presupuesto 2014 se respete la partida que se ha ejercido durante 2013 en sus actividades generales, que sería de poco 
más de 63 millones de pesos. Aunque el próximo año no hay actividades electorales, el consejero presidente, Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas, señaló que, básicamente, su actividad se centrará en eficientar las áreas y esperar a que, a nivel federal, se 
aprueben las consultas populares, como el plebiscito y el referéndum, las cuales vendrían a aumentar los trabajos del 

instituto. "Estamos conscientes que el siguiente año será un año complicado desde el punto de vista presupuestal, por los 

fenómenos climatológicos que han afecta-do al estado. Por ello estamos conscientes que nuestro presupuesto pudiese verse 
recortado, pero confiamos en que se respete lo ejercido en 2013", señaló. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Busca el PRD frenar reforma energética: Con el objetivo de que no pase la reforma energética propuesta por el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el PRD realizará una consulta ciudadana en todo el país. En Hidalgo, el 

Partido de la Revolución Democrática tiene como objetivo recabar lo menos 32 mil firmas.  El secretario general del PRD en 

Hidalgo dijo que el partido no está de acuerdo en que se reforme la Constitución. “Derivado de la posibilidad con la tentación 
que puedan tener el PRI y el PAN de aprobar la reforma que está planteando el Ejecutivo en términos de modificar la 

Constitución, el PRD ha trazado una línea estratégica de carácter jurídico que tiene que ver con llevar a cabo una consulta 
nivel nacional”, sostuvo. Consideró que sí debe haber una reforma energética, pero no como la plantea el Ejecutivo federal. 

“Sí debe de haber una reforma energética, sí tenemos que transformar el régimen que impera actualmente, pero sin 

modificar la Constitución, sin quitarle la exclusividad y la propiedad al Estado con respecto a este recurso energético”, agregó. 
Mencionó que las firmas se presentarán al Instituto Federal Electoral para que se realice la consulta una vez que el PRI y el 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/22/924658
http://www.jornada.unam.mx/2013/10/22/politica/003n1pol
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946a7bc2
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946a7bc2
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946a7bc2
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PAN consumen la reforma desde el Congreso del la Unión. “Estaremos presentando la solicitud de consulta ciudadana al 

Instituto Federal Electoral, en dado caso de la negativa porque habría que decirlo, falta la reglamentación de cómo se 

llevarían a cabo estas consultas, estaríamos a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que se lleve a cabo esta 
consulta como un derecho constitucional”, dijo. Rico Mercado expuso que el realizar esta consulta viene desde la dirigencia 

nacional del partido, independientemente de que hay otros actores que realizan el mismo ejercicio, como el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena). Comentó que podrían recabar cerca de cinco millones de firmas en todo el país y apuntó 

que no tienen un plazo para tenerlas todas. “Simplemente que al momento que el PRI y el PAN aprueben esta reforma 

constitucional que luego tendrá que pasar a los estados para que también la aprueben, estaremos en posibilidad de presentar 
las firmas al IFE”, dijo. Reiteró que la finalidad de la consulta que plantea el PRD es echar para atrás la reforma constituc ional 

que hagan el PRI y el PAN. Cuestionado si lo lograrán, respondió: “yo creo que sí, hay una percepción clara en la ciudadanía 
de que no se debe de privatizar, de que no se debe de modificar, intensificaremos nuestras asambleas informativas, haremos 

esquemas de mayor penetración informativo hacia la gente de qué es lo que está proponiendo el Ejecutivo con su propuesta”.  
Claves Es un derecho - Para Marco Antonio Rico Mercado, el Instituto Federal Electoral no puede negar esta consulta, ya 

que es contemplada en la Constitución del país y es un derecho. - El secretario general del partido en el estado dijo que de 

hacer caso omiso el instituto de este precepto, el sol azteca acudirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). - 
Consideró contraria a los intereses de la nación la iniciativa en materia energética del presidente Enrique Peña Nieto que 

propone reformar los artículos 27 y 28 de la Constitución.  (Alejandro Suárez, página 11) 

Criterio-Busca PRD juntar al menos 30 mil firmas para consulta popular: (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Refrendan impulso a reforma hacendaria: (Alberto Quintana, página 04) 
El Reloj-Pretende PRD reunir 30 mil firmas para consulta popular: (Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-Insiste PRD que sin consulta ciudadana, no va la Reforma Energética: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 5A) 

Milenio-Alista PRI renovación de sus comités municipales: La unidad del priismo en la entidad permitirá desarrollar 

una renovación exitosa de los Consejos Políticos Municipales, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, luego de sostener diversas re-uniones con simpatizantes de la 

región de Huejutla. El líder priista en Hidalgo expresó que con la misma dinámica de trabajo que se impulsa de manera 
permanente en todo el estado. El dirigente del Revolucionario Institucional mencionó que en Huejutla se fortalece a la 

población, con liderazgos que representan cada uno de los sectores y organizaciones, para seguir generando vínculos que 

hagan realidad las acciones y programas entre sociedad y gobierno. El partido renovará en los siguientes días sus comités. 
(redacción, página 11) 

Criterio-Estancadas, denuncias de pasado proceso electoral: PRD: La Secretaría de Gobierno olvidó la mesa política 

instalada con partidos y hasta el momento continúan sin avance las denuncias de delitos electorales interpuestas durante la 
renovación del Congreso local, acusó Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del PRD. No está satisfecho con la promesa de 

impedir uso de programas sociales en los pasados comicios y quitar funcionarios del proceso electoral incluido el gobernador, 
ya que “a final de cuentas no sucedió”. Después del congreso nacional perredista, Sánchez Jiménez hablará con sus 

homólogos de otros partidos para instalar esta mesa, que no solo ventilará la reforma electoral sino hasta el uso de 

programas sociales. Además, recalcó que no hay avances en las denuncias que interpusieron partidos de oposición, como el 
hallazgo de propaganda negra a metros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). “Observamos protección hacia 

aquellos que cometieron delitos y que las autoridades no cumplen su trabajo”, dijo al recordar la denuncia contra la entrega 
de apoyos gubernamentales en Chapulhuacán durante campaña. “El gobierno del estado aprovechó para hacer propuestas 

que a final de cuentas no cumplió”, sin embargo descartó que autoridades dieran “atole con el dedo” a partidos de oposición. 
“Se aprovecharon de la buena disposición que tenían los presidentes de los partidos políticos.” Recabarán firmas vs reforma 

energética El PRD recabará 30 mil firmas en Hidalgo para solicitar consulta nacional sobre la reforma energética al Instituto 

Federal Electoral (IFE), que se llevaría a cabo en la próxima elección de 2015. Por tanto, instalarán módulos de acopio en las 
cabeceras de los 18 distritos electorales locales. Como parte de un ejercicio que abarca a otros estados del país, a más tardar 

el 30 de octubre perredistas de Hidalgo reunirán todas las firmas con tal que sean los ciudadanos quienes decidan el futuro 
de Petróleos Mexicanos (Pemex).  (Víctor Valera, página06) 

Criterio-Renovará PAN consejo estatal el domingo: Durante asamblea el próximo domingo, los panistas renovarán a los 

60 integrantes del órgano máximo del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, quienes estarán en funciones los próximos 
tres años. Este consejo estatal aprueba el presupuesto del partido y será el encargado de elegir la comisión permanente que 

llevará a cabo la renovación de dirigente, a finales del próximo año. Por ello, quien consiga mayor número de consejeros 
asegurará camino terso hacia la dirigencia estatal de Acción Nacional. Son 69 panistas que aspiran a los 60 lugares en juego, 

luego que durante el anterior fin de semana fueron electos 63 mientras que el comité ejecutivo estatal tiene derecho a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946a7bc2
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proponer otros seis. La asamblea dominical será en el Tuzofórum. Entre los panistas se coteja que 46 consejeros apoyan al 

dirigente Alejandro Moreno Abud, ocho mantienen postura moderada y 10 están contra. Cabe recordar que fueron renovadas 

21 estructuras municipales como Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Actopan, Epazoyucan, Tecozautla, 
Cuautepec, entre otras, donde hay nuevo presidente. (Víctor Valera, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Usan celulares en casos de violencia en noviazgo: Una de las nuevas formas de violencia en el noviazgo es 
por medio del teléfono celular, el cual sirve para mantener “checada” a la novia por medio de redes sociales, advirtió la titular 

del Instituto Hidalguense de las Mujeres, Erika Rodríguez Hernández. “Todo empieza con un empujón y lo vemos natural, 

pero la violencia está creciendo, pero no solamente es física, también es psicológica, de cómo se viene haciendo un contexto 
tan fuerte como el hecho de atraparte con un medio de comunicación, cómo te están controlando, de saber dónde estás, con 

quién estás, y ahora hay una moda de sacarse fotos para saber dónde y con quién estás”, comentó Rodríguez Hernández. 
Esta nueva forma de violencia en el noviazgo aprovecha la tecnología de los llamados teléfonos inteligencias, los cuales 

permiten mandar fotos al instante con lo cual uno de los integrantes de las parejas (normalmente el varón) sabe qué hace el 
otro, generando un dominio psicológico. “Hasta dónde estamos llegando, cuartando la libertad, la autonomía de cada ser 

humano. Nadie es dueño de nadie, lo que debemos hacer es desaprender esa situación que se viene construyendo desde la 

sociedad”, añadió la titular del IHM. La funcionaria llamó la atención a los padres sobre el uso de los teléfonos celulares de 
sus hijos, pues pueden ser usados tanto para violentar a su pareja como medio para recibir violencia psicológica, la cual 

muchas veces no se considera como problema. “Ahora decimos que el novio de nuestra hija le regaló uno de los teléfonos 
más cotizados y más modernos porque la quiere mucho. Estamos pensando que una relación de noviazgo, de pareja, si está 

vinculada con lo económico se traduce a que hay amor, eso es lo que debemos de desactivar”. Rodríguez lamentó que esa 

situación altere el noviazgo entre los jóvenes, no sólo por el hecho de generar violencia, sino porque es muy probable que 
siga ocurriendo en los años posteriores, lo cual genera un círculo vicioso. “Se ha incrementado la violencia en el noviazgo, 

antes hablar de una relación de noviazgo era hablar de un cúmulo de experiencias, era relacionarse, pero ahora es hablar de 
prevención ante las nuevas generaciones, ahora la violencia sale de casa y la traducen en las primeras relaciones”. Para la 

titular del IHM la única solución es la de atender el problema de raíz por medio de la familia. “Si nos han llegado casos de 
violencia en el noviazgo al Instituto, tenemos que tomar acción jurídica y psicológica, pero lo más importante es que la joven, 

la mamá y la familia deben de tomar conciencia que eso es violencia”. Eso no es amor, es violencia Para reducir el índice 

de violencia en las relaciones entre mujeres y hombres, ya sea en noviazgo o matrimonio, el Instituto Hidalguense de las 
Mujeres lanzó la campaña “Eso no es amor, es violencia”, la cual informa a la sociedad que todo tipo de agresiones (verbales, 

físicas, emocionales o económico) carecen de fundamente afectivo. La titular del IHM dijo que inclusive han llegado casos de 
violencia al IHM, pero debido a la personalidad jurídica de la institución sólo pueden ayudar con sesiones preventivas y 

canalizar a las afectadas a las instancias correspondientes. “El Instituto es normativo y viene haciendo acciones de 

prevención. Desde hace muchos años el IHM viene con un programa de igualdad, desde el 2005 trabajamos en las 
comunidades indígenas con recursos federales y junto a las instancias municipales para que lleven programas de prevención”, 

dijo. Rodríguez añadió que el IHM atiende a todas las mujeres que lo soliciten.  (Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Hidalgo preserva la identidad cultural: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz mencionó que su 
administración impulsa programas y proyectos para la preservación de la identidad cultural y étnica en todas las regiones por 

medio de la educación de los niños en pueblos originarios. Al inaugurar el VIII Encuentro Intercultural Infantil junto al 
secretario de Educación Pública del gobierno federal Emilio Chuayffet Chemor, mencionó que con estos encuentros se busca 

que la gente de Hidalgo, sobre todo los pueblos indígenas, tengan arraigo por su tierra a través de proyectos productivos, 
para que la gente no pierda la cosmovisión de su lugar de origen.  “En un mundo global no nos dejemos arrastrar solo por la 

modernidad y conservemos lo que verdaderamente nos da identidad y que son precisamente las culturas y que originalmente 

han habitado esta tierra”. Pidió que sea en las niñas y niños indígenas en donde el trabajo de la administración de los tres 
órdenes de gobierno debe sembrar la identidad, la lengua y la evolución social. “Es con ellos con quien tenemos que sembrar 

su ánimo, en su proceso educativo, sembrar la idea de que no por ser indígenas deben de tener un futuro incierto, o como 
sus ancestros permanentemente ubicados en un marco de miseria, sino que sin perder su identidad, su lengua, pueden 

evolucionar, por ello la importancia de que esta semana, este encuentro nacional se de alrededor del tema de la educación 

básica”. Ante 120 niños representantes de los pueblos indígenas de Jalisco, Chihuahua, Chiapas, Guanajuato e Hidalgo, 
enumeró como reto en la entidad la conservación de las raíces culturales existentes en el estado, debido a la migración que 

se registra hacia otros estados o fuera del país. Por ello se pronunció por fortalecer acciones para revertir ese fenómeno a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946956c6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946956c6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946956c6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c15b1235e999e2856101b53c946956c6
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partir de la educación y la valoración de la interculturalidad en el país. “Niños y niñas de diferentes partes de la República y 

que además pertenecen a las diferentes etnias ubicadas en sus entidades, permítanme solo decirles que verlos ataviados con 

el traje regional de la tierra donde nacieron, ver como lo portan con orgullo y ver que verdaderamente son unas de las bases 
para que no pierdan nuestras raíces que ustedes para Hidalgo y para México son un verdadero orgullo”. Explicó que en 

Hidalgo se instaló recientemente la primera Universidad Intercultural Bilingüe, en la región Otomí Tepehua. Estas instituciones 
tienen por objetivo contribuir a la capacidad productiva regional, disminuir la migración y revalorizar los orígenes culturales de 

la entidad. Dijo que en Hidalgo hay tres etnias que llegan a hablar más de veinte variantes de lenguas indígenas, de las 

cuales las principales son, en el Valle del Mezquital, donde se habla hñahñu; en la sierra Otomí-Tepehua donde hablan la 
lengua con esa misma denominación y en la Huasteca, donde hablan náhuatl. Agradeció el apoyo que ha brindado la 

dependencia federal para desarrollar los proyectos torales que detonarán la economía del estado, como es el caso de la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura, en donde la SEP ya aprobó más recursos para el seguimiento de la obra; así como 

también la puesta en marcha de Telebachilleratos comunitarios, programa piloto a nivel nacional. Fernando Salmerón Castro, 
Coordinador General de Educación Intercultural y Bilingüe de la SEP, señaló que estos encuentros contribuyen a garantizar el 

respeto a la pluralidad entendida como política de participación de los ciudadanos en contextos de equidad y justicia, para 

lograr intercambios culturales y desarrollo de capacidades creadoras. Todo proyecto educativo debe tomar en cuenta la 
comunidad, la cultura y la lengua. Los talleres del encuentro están orientados a maestros y alumnos para facilitar y potenciar 

la diversidad de culturas y lenguas.  Claves Detalles - El gobernador destacó que dentro de la “Cruzada contra el Hambre”, 
se llevan a cabo algunas de las acciones como el otorgar complemento alimenticio adecuado para los infantes. - El titular de 

la SEP mencionó que para el presidente Enrique Peña Nieto la educación es un tema de inclusión y equidad. - Dijo que 

trabaja para que las niñas y niños de México cuenten, a través de las reformas estructurales, con salud, alimentación y 
educación de calidad. - En Hidalgo hay tres etnias que llegan a hablar más de 20 variantes de lenguas indígenas, en el Valle 

del Mezquital, la sierra Otomí-Tepehua y la Huasteca.  (Redacción, página 06) 

Criterio-Inauguran Encuentro Intercultural Infantil: (Ignacio García, página 05) 

Crónica-Abre Hidalgo nueva opción para el bachillerato, la presenta JFOR: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-En operación, 10 telebachilleratos en comunidades indígenas: (Gerardo Neria, página03) 

El Reloj-Inaugura Francisco Olvera encuentro intercultural infantil: (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo, ejemplo de diversidad cultural: (Francisco Hernández, primera plana) 

Plaza Juárez-Ser indígena no es sinónimo de un futuro incierto: FOR: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 3A) 
Síntesis-Dere3chos de niños, encima de todo: ECH: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Reconoce SEP visión en materia educativa: (Redacción, página 03) 

Cambio 21-Reconoce Chuayffet trabajo de FOR en educación: (Carime Aguilar, página 02) 

Criterio-Indígenas y pobreza pareja histórica: FOR: José Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, reconoció 

que la mayoría de comunidades indígenas hidalguenses viven con algún grado de marginación y pobreza, situación que 

estimula la migración hacia las grandes ciudades o bien a Estados Unidos. Con tres grupos étnicos que actualmente 
comparten sus tradiciones en territorio estatal, el gobernante expresó que “no por ser indígena se tiene que tener un futuro 

incierto, pues ellos pueden acceder a otro nivel de vida”. En su discurso, expresado durante la inauguración del Octavo 
Encuentro Intercultural Infantil, el mandatario estatal dio a conocer que el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

(DIF) de Hidalgo pilotea un complemento alimentario para evitar la desnutrición en la población infantil, que no siempre 

encuentra en la comida regional todos los nutrientes necesarios para su sano desarrollo. De acuerdo con datos del Inegi, en 
Hidalgo hay 359 mil 972 personas mayores de cinco años que hablan alguna lengua indígena, lo que representa 15 por ciento 

de la población total. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Cólera llegó de Cuba, una de dos hipótesis: La cepa de cólera que originó los contagios en la zona de la 

Huasteca hidalguense, pudo haber venido de un grupo de turistas cubanos quienes, semanas anteriores, visitaron la región 

donde comenzaron los primeros contagios. Lo anterior es una de dos hipótesis que las autoridades de salubridad de la 
entidad ya investigan, esto a cuatro días que la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) diera a conocer que el número de 

personas contagiadas llegó a 157. De acuerdo con la diputada local y presidenta de la comisión de Salud del Congreso, Rocío 
Tello Zamorano, esto les fue informado hace unos días en una reunión que sostuvieron con el gabinete de la SSH, que 

encabeza Pedro Luís Noble Monterrubio. Hay un par de hipótesis al respecto, dijo la legisladora en entrevista. La primera 

apunta a que los contagios derivaron de la contaminación de los caudales, ríos o pozos; la segunda suposición es la de unos 
turistas cubanos que visitaron algunas comunidades en el municipio Huejutla. Lo anterior viene a cuenta ya que las 

características con las cuales la cepa del cólera se desarrolla, comienza precisamente en las zonas caribeñas. Por lo que los 
ciudadanos de Cuba pudieron haber portado la bacteria del cólera. “Estos turistas estuvieron en varias partes de Huejutla”, 

señaló la legisladora, aunque además es curioso que los casos detectados llevan a la rivera del río, pues ahí “la gente tiende a 
acudir por costumbre, ya sea a lavar su ropa, a bañarse, incluso muchos beben el agua”, indicó. A su vez, lamentó que los 
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pobladores de esta región aún tengan la costumbre de sacrificar a sus animales y tirarlos al río “eso es algo que contamina 

muchísimo y se tiene que hacer consciente”. Dentro de la reunión sostenida entre el secretario de Salud y los diputados de 

dicha comisión, se abundó en la importancia de difundir las medidas preventivas, como el lavado de manos y evitar consumir 
alimentos de origen marino, a la población, a fin de evitar más contagios. Respecto al cerco sanitario que hay en la Huasteca 

-como en las comunidades Calmecate, Coco Grande y Coco Chico- señaló que hay cerca de mil personas del sector Salud 
trabajando para atender la contingencia. Por otra parte, respecto a la revisión del protocolo que ejecutan las autoridades de 

Salud en el estado, se informó que fueron médicos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y de la Organización 

Panamericana de Salud (OPS) quienes revisaron el fin de semana el cerco aplicado por México en la Huasteca hidalguense 
para contener el brote de cólera. Fueron médicos de Polonia, Alemania, Francia, África y Haití terminaron su revisión la noche 

del domingo y, conforme médicos de la Secretaría de Salud federal, constataron las dificultades del cerco ante la falta de 
infraestructura pública. Pero ellos salieron de la zona sólo con el llamado a no bajar la guardia, aseguró Antonio Mendoza, 

brigadista del sector salud de Hidalgo. Los médicos mexicanos confirmaron que no hay fecha para levantar el cerco y retirar al 
personal médico. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Crónica-Adelanta Finanzas trámite para cubrir la contraparte de Fonden: Están en proceso los trámites del 

financiamiento que solicitará el gobierno hidalguense a Banobras por un monto aproximado de 450 millones de pesos, que 
destinará a la contraparte del Fondo Nacional de Desastres (Fonden), informó el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha. 

Luego de inaugurar la Sexta Jornada de Capacitación de Funcionarios del Gobierno Estatal, el funcionario comentó que se 

espera conocer en breve cuál será la contraparte que dispondrá el gobierno estatal. Explicó que permanece en la fase de 
análisis del tipo de cambio para el Seguro Catastrófico y previó que el monto del financiamiento sea de aproximadamente 450 

millones de pesos. Respecto al presupuesto del gobierno estatal, sostuvo que ya fue presentado ante diputados federales, 
actualmente se discute la Ley de Ingresos y más adelante abordará el tema de Egresos. Agregó que las autoridades del 

estado van por un mayor presupuesto para 2014, por tanto ya están listas las carpetas y sólo esperan el proceso de entrega. 
Previamente el titular de Finanzas aseveró que la indicación del gobernador Olvera Ruiz es entregar cuentas claras, precisas y 

transparentes, para que su administración trabaje de manera eficiente. Consideró que ante estas recomendaciones Finanzas y 

la Contraloría estatales aplican mejores esquemas de servicio y capacitación para los empleados. En este contexto les solicitó 
a los trabajadores del gobierno del estado que durante los próximos tres días que dura la capacitación aprovechen la 

información que será de utilidad para sus actividades en el servicio público. Por su parte el encargado de la Secretaría de 
Contraloría estatal, Daniel Barrera Martínez, subrayó que en la presente administración se han capacitado más de 500 

burócratas a través de estos cursos. Aclaró que estas acciones fortalecen la transparencia y los programas establecidos en 

cada una de las áreas de la administración estatal, que se reflejarán en el corto plazo. Añadió que la encomienda del 
mandatario estatal es implementar una diversidad de tareas para lograr consolidar los proyectos del Plan Estatal de 

Desarrollo. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Urge Zerón a reuniones para afinar estrategias preventivas: Fijará el diputado priista Omar Zerón reuniones 

con alcaldes de las regiones afectadas por lluvias para agilizar la actualización de Atlas de Riesgo, de igual forma evaluarán 

otros aspectos de Protección Civil, incluso prevé un encuentro con legisladores de la zona centro del país para fortalecer este 
tema de manera conjunta. El presidente de la Comisión de Protección Civil en la LXII Legislatura reveló que el próximo 23 de 

octubre instalarán formalmente la comitiva, en ese momento presentará el plan de trabajo, que considera reuniones urgentes 
con diputados de las regiones afectadas como Huehuetla o Molango, además de entrevistas con los alcaldes y directores de la 

instancia preventiva a escala municipal. “La prevención es trascendental en todos los sentidos, en el ámbito de la salud, 

infraestructura, sobre todo en carreteras, por eso en nuestro plan de trabajo insistiremos en las políticas de prevención”. Pese 
a que de manera formal son apenas cuatro los presidentes municipales en todo el estado que cuentan con Atlas de Riesgo, el 

legislador tricolor acudirá personalmente a los municipios afectados para conocer el proceso de estos documentos, pues no 
necesariamente es irresponsabilidad o indiferencia de los ediles. “Podemos decir que muchos municipios no tienen Atlas de 

Riesgo, pero quiero constatarlo, entiendo que hay presidentes municipales que ya lo están trabajando o que están a punto de 

terminarlos, por eso es necesaria una evaluación al respecto, número claros e información precisa”.  (Rosa Gabriela Porter, 
página 05) 

Crónica-Exige PAN más transparencia y autonomía: Como integrante de la Comisión Instructora de la Auditoría 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) vigilaremos que las funciones del organismo no sirvan como brazo político del 

Ejecutivo y realmente castiguen a los alcaldes irresponsables, sostuvo el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Juan 

Carlos Robles Acosta. La insistencia de ediles y regidores respecto al supuesto “sesgo político” con el que actúa la ASEH en 
sus procedimientos para rendición de cuentas, obliga a partidos opositores a tomar medidas restrictivas y de vigilancia para 

consolidar la autonomía de esa instancia. “Queremos evitar el sesgo, la intención de esta Legislatura y del PAN es que las 
funciones de la auditoría sean para verificar cómo se manejan los presupuestos”. Tanto PAN como PRD afirmaron que la 

autonomía del organismo está en duda, pues durante procesos electorales es evidente la actitud parcial hacia los munícipes 
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emanados de partidos opositores, o la absolución de alcaldes priistas con problemas en sus finanzas públicas. (Rosa 

Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Continúa la instalación de comisiones, indican: Esta semana continúa la instalación de comisiones 
permanentes en la LXII Legislatura; la de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos, Protección Civil, Equidad de 

Género, Desarrollo Social, Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda, entre otras, comenzaron reuniones de trabajo 

previas, además de formalizar agendas. Previo a la instalación, diputados hidalguenses efectuaron reuniones preparatorias, 
para informar el proceso de conformación y apresurar las comparecencias de secretarios antes de concluir octubre. Este 

lunes, la comisión de Desarrollo Agropecuario estableció compromisos que impulsará ante el pleno, como armonización legal 
del sector agreste, elevar a nivel constitucional local el derecho a la alimentación y al “extensionismo” rural, además de 

homologar normativas secundarias.  (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Reloj-Difundirán el programa vial ‘Destino Seguro’: En breve el ayuntamiento de Pachuca lanzará una campaña 
preventiva para difundir los programas de Cultura Vial en el que se incluye Destino Seguro, todo para informar a los 

ciudadanos las modificaciones del nuevo reglamento de tránsito de la ciudad. Entre las modificaciones se incluye el límite de 
velocidad de hasta 80 kilómetros por hora en los principales bulevares de la ciudad, así como multas justas en las diferentes 

infracciones que cometan los conductores, además de definir con exactitud el tema del Tuzobus para un carril confinando. El 

alcalde Eleazar García dijo que la nueva operatividad de los programas de Cultura Vial que incluye Destino Seguro, Uno por 
Uno, Primero el Peatón, Cultura Vial en los niños y Vive la fiesta con Seguridad (alcoholímetro), “será debidamente informada 

la ciudadanía para no causar inconformidades”. Indicó que con dichos programas, esperan reducir hasta un 20 por ciento el 
número de accidentes, en donde contemplan una difusión masiva en radio, televisión, medios impresos, espectaculares, así 

como en las diferentes redes sociales, una campaña en la que dijo espera sea previsora para un nivel nacional. Es de precisar 
que el control vehicular será con tecnología del control de velocidad en bulevares de la ciudad, será hasta noviembre cuando 

empresa Autotraffic comience a manipular sus controles vehiculares.  Dijo que dicha campaña de cultura vial será muy 

importante y que tendrá una alta difusión para que los pachuqueños y la población en general este bien informada, para que 
todos se implementen a la par. Explicó que en el caso del programa de Vive la fiesta con Seguridad que se refiere al 

alcoholímetro, se incluirán e involucrará a jóvenes universitarios y de nivel bachillerato, así como a los dueños de los antros, 
dueños de restaurantes y taxistas, para que todos ayuden a reducir cifras de accidentes viales. (Yina Bautista, primera 

plana) 

El Reloj-Contraloría concluirá este año el proceso de la ASEH contra el ex COEDE: Antes que concluya este año 
2013, la Secretaría de Contraloría habrá concluido el proceso de responsabilidades iniciado luego que la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH) ventilara que en el proceso de fiscalización del extinto Consejo Estatal de Ecología (COEDE), hubo 
observaciones por un rango de 9 millones de pesos, correspondientes a los rellenos sanitarios de Chapantongo, Apan y el 

Huixmí. Al respecto, el encargado de despacho de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Daniel 

Barrera Martínez explicó que se inició una evaluación del porqué no se atendió en tiempo y forma la aplicación de recursos a 
cargo de la Dirección de Situación Patrimonial, posteriormente se iniciará el procedimiento de responsabilidades. Entrevistado 

tras inaugurar la VI Jornada de Capacitación en materia de Armonización Contable, el funcionario estatal detalló que hasta el 
momento el único responsable es el supervisor de la obra, ya que, “las empresas al final del día no tienen responsabilidad, 

porque ellas cumplieron con lo que la supervisión les indicaba, es ahí donde tenemos observada la responsabilidad, porque yo 

como supervisor no puedo permitir que se pague algo que no se está trabajando y tengo la obligación que si hay un cambio 
de proyecto lo debo regularizar”. Barrera Martínez abundó que en la evaluación que realizó la Contraloría a las tres obras de 

rellenos sanitarios se detectó, “que hay conceptos que se cobran, pero no se pagan y otros que no encontramos en el 
catálogo original”, aquí explicó que lo que sucedió fue que hubo una desatención de parte de quien llevaba la supervisión, “el 

proyecto tuvo modificaciones y de pronto en lugar de hacer un trabajo, hubo la necesidad de hacer otros y no se hizo la 

modificación en al bitácora y en el expediente, ahora se debe regularizar y solventar, y ver si efectivamente esos trabajos que 
están ahí corresponden a los montos observados”. Sobre este tema, aseguró que al concluir los procesos, habrá alguna 

personas sancionadas en los términos que señala la ley de responsabilidades, y las obras estarán ejecutadas. Por otro lado, 
respecto a los tres días de capacitación, el servidor mencionó se abordarán temas relativos a la Armonización Contable, tales 

como estados financieros armonizados, clasificadores, indicadores de resultados, retos objetivos y uso del marco lógico y 
matriz de indicadores, así como inversión pública, patrimonio, bienes muebles e inmuebles, entre otros. (Verónica Ángeles, 

página 04) 

Plaza Juárez-Junio de 2014, fecha tope para que municipios cumplan Ley de Contabilidad: (Alejandra Vera, 

página 12A) 
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Síntesis-Diputados van por 10 mil mdp extraordinarios: Esta semana se tendrá un primer acercamiento entre 

funcionarios estatales y diputados federales para tratar el tema del presupuesto de egresos para el 2014, informó Mirna 

Hernández Morales, quien detalló que se buscarán aproximadamente 10 mil millones de pesos de recursos extraordinarios. En 
entrevista posterior a su asistencia al VIII Encuentro Intercultural Infantil, la legisladora indicó que probablemente hoy se 

tenga una primera reunión con los secretarios de Finanzas y de Desarrollo Regional, Aunard de la Rocha y Alberto Meléndez, 
con los diputados del PRI. Mencionó que posterior a la presentación de su primer informe de actividades legislativas, tuvo una 

plática con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, en la que le dio a conocer en qué irán encaminados los recursos para el 

próximo año, como son: salud, educación, infraestructura carretera y potenciar las regiones. Aunque dijo que por el momento 
no se cuenta con un monto del presupuesto para el siguiente periodo fiscal, afirmó que como cada año se trabajará para 

conseguir mayores recursos, en el tema de los ingresos extraordinarios, señaló que la base será de 10 mil millones de pesos. 
 Son 10 mil millones de pesos extraordinarios, ahora que sepamos la redistribución basada en la reforma hacendaria 

tendremos la posibilidad de ver si los logramos e ir por más, somos un equipo con el gobernador y estaremos trabajando para 

que esos proyectos tengan la prioridad', dijo.  Apuntó que no sólo se trata de pedir dinero, sino que se trabajará con cada 
una de las secretarías del gobierno estatal para hacer una cartera de los proyectos y obras que se pretenden realizar, 

priorizar los más importantes y buscar que éstos se concreten, así como aumentar el recurso en bolsas como la de cultura y 
deporte. Fondo para desastre Finalmente, mencionó que ello tiene una iniciativa que probablemente se presente en el 

Congreso de la Unión la próxima semana, en la que se solicitará la creación de fondos para prevenir desastres naturales, 
proyecto similar que ya anunció el gobernador del estado. Los recursos del Fonden nunca van a alcanzar si no trabajamos en 

un esquema de prevención, en Hidalgo tenemos 8 mil viviendas que hay que reubicar, estamos trabajando en esa iniciativa 

para que no sólo se cree más dinero sino que sean recursos reales para la prevención y un punto importante es la creación de 
suelo y tierra donde podamos trabajar para una reubicación'. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Comisiones Legislativas: Las comisiones legislativas dentro del Congreso de Hidalgo quedarán conformadas en su 
totalidad en esta semana y sus integrantes serán instalados para, a más de un mes de haber llegado a las curules, comience 

el trabajo legislativo de fondo en la Cámara de los Diputados del estado. Siendo un Legislativo plural, integrado por la 

mayoría de las fuerzas políticas del estado, con un porcentaje más inclinado al PRI que ganó en las últimas elecciones los 18 
distritos locales, se tiene una oportunidad única para poder abordar temas como nunca antes en el estado. No sólo podremos 

remitirnos a los clásicos y polémicos para legislar entre la sociedad más adentrada en asuntos parlamentarios como cuando 
se habla de aborto, eutanasia, legalización de la mariguana, entre otros tópicos que han encendido los debates en pasados 

periodos. Ahora, es necesario que Hidalgo y sus diputados locales den el salto a la modernidad legislativa y no me refiero a 

que traigan consigo dispositivos móviles de última generación o red inalámbrica hasta en sus bolígrafos de marca, sino que 
puedan tener es visión gerencial para poder aterrizar temas de utilidad para la sociedad de cada demarcación a la que 

representan y que más allá de la partidocracia busquen consolidar el uso de las políticas públicas al servicio de la gente. Ayer 
me recordaron una gran frase que alguna vez replicó el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, pero que 

no es de su autoría: “La política es un servicio de moral pública…”. Y en verdad, cuando se dispone una situación para ser 

empleada en beneficio de los demás, no sólo resulta reconfortante para quien la propició sino que deja plasmado con lo más 
valioso, su trabajo, la huella de su distinción. Puedo resaltar al diputado Héctor Pedraza Olguín quien es por tercera ocasión 

legislador, y quien ha ganado tres elecciones en el mismo distrito y que aunque uno pueda pensar que la gente se harta de 
verlo haciendo campaña cada que hay votaciones termina ganando. Puedo resaltar también la aparición intempestiva de 

jóvenes en la política como Javier Amador de la Fuente, diputado local por Jacala de Ledezma, Gadoth Tapia Benítez por Tula 
o Miguel Ángel Romero Olivares por Zacualtipán, quienes están perfilados a llevar a esta nueva generación de la política a 

nuevos horizontes. Junto a ellos, Juan Carlos Robles, diputado local del PAN y ex líder juvenil en varios sectores de la política 

pachuqueña; una mezcla de juventud legislativa con experiencia de los actores tradicionales como los que se encuentran en 
el Congreso hidalguense y que pueden atreverse por primera ocasión a tener una agenda destacada. Redes sociales y su 

regulación, delitos cibernéticos, manejo sustentable de la ecología, ciencia avanzada, tecnificación de procesos para el campo, 
recursos para medicina de última generación… todo un mundo para legislar en esta nueva Cámara.  (Eduardo González, 

página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

EL VIDEO DE OSORIO Y PEÑA NIETO: Desde hace unos días circula en el internet  un video en el cual supuestamente el 
Presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO ignora a MIGUEL ÁNGEL OSORIO en un evento público y no lo saluda y que 

según los “enterados”, tiene muchas lecturas nada favorables para el ex gobernador de nuestra entidad y que para los 
dolidos del estado contra el Secretario de Gobernación, significan que las cosas no marchan bien para el segundo hombre 

más poderoso del país en el gobierno mexicano. Desde luego todo esto de acuerdo al video de marras que todo mundo 

puede ver en el internet e interpretar como mejor le plazca, que para eso la imaginación da para todo. Si uno ve el video 
queda la impresión de que el Presidente saluda a quienes debe saludar y que al Secretario de Gobernación no lo saluda 

porque es alguien a quien lo vio anteriormente, como seguramente pasa entre funcionarios de ese nivel, y que por lo mismo 
no hacía falta volver a saludarse y que por ello atiende como debe ser, a quienes son invitados al evento. Sin embargo no se 

puede negar que al Presidente le mantienen un seguimiento diario de todos su actos, de tal manera que si tose en una frase 
es noticia, si pierde el paso es noticia, si olvida el nombre de alguien es noticia y así hasta el infinito, y ni se diga si no saluda 

a su Secretario de Gobernación porque entonces las connotaciones son de otro tipo y siempre de acuerdo a lo que quiera el 

lector del hecho. El video ha sido analizado como si fuera el del hombre en la luna. Que si el Presidente da no sé cuántos 
pasos antes de llegar hasta Osorio y si éste levanta o no la mano y si se queda con la mano extendida y si el Presidente ni lo 

ve. Que si de regreso el Presidente lo ve o no lo ve, y detalles que hablan de la cacería que muchos traen en contra del 
Presidente y de Osorio. Los hombres del poder deben estar atentos a sus actos, que por mínimos que sean, son objeto de 

atención y de análisis de quienes ven moros con tranchete en cada uno de ellos.  

LAS LECTURAS EN NUESTRO ESTADO: En nuestro estado el video provocó varias lecturas desde luego. Para muchos no 
significó nada, y no pasó de ser una vacilada de quienes le andan buscando tres pies al gato y ven muertos en cada esquina, 

y sólo les divirtió eso de que hay pleito entre el Presidente y Osorio. Pero lo que realmente llama la atención es la casi 
propaganda que desde un grupo bien definido se empezó  a sentir para que se viera el video como el inicio de un 

enfriamiento entre el Jefe de la Nación y el ex gobernador y el grupo que él encabeza. Eso sí que es un manejo torcido y 
grillo del asunto. Sólo faltó que repartieran el video con un instructivo para entenderlo como el fin de una relación política. 

Esto como parte de una guerra electrónica que se está poniendo de moda en nuestro estado, por desgracia, y que de alguna 

manera tiene antecedentes en las elecciones de hace un buen tiempo, donde más o menos se sabe de dónde nació y que 
ahora no sería raro que tuviera la misma cuna. Queda claro que hay gente en el estado que quisiera ver débil a Osorio 

porque su fortaleza no les conviene, ya que ésta es una espada de Damocles en sus cabezas que se sienten amenazadas por 
culpas que sienten que tarde que temprano deben pagar. Pero todo indica que el ex gobernador goza de cabal salud y que la 

amistad del Presidente con su Secretario de Gobernación se finca en resultados y trabajo, no en saludos frente a la televisión 

o en videos para el internet. Para desgracia de quienes hacen de la carretera de la información ríos de lodo una y otra vez. 
Por eso no deja de ser divertido el caso del saludo que se ve el internet y que se ha repetido una y otra vez. 

Pero que le dio alas a los grillos para hacer ruido. Que por lo que se ve, no pasará de eso. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Destino Seguro: Era de esperar que los personajes acostumbrados a sacar “raja política” de las decisiones 
gubernamentales, decidieran alzar la voz ante la puesta en marcha del programa “anticafres”, denominado ‘Destino Seguro’. 

Es así como algunas voces al interior del “pauperizado” Partido Acción Nacional, manifestaron una presumible preocupación, 

por lo que han calificado como un programa estrictamente recaudatorio. Citar los nombres de esos personajes, que por cierto 
hoy detentan cargos de representación, es caer en un juego absurdo, del que seguramente pretenden obtener beneficios 

personales. Un antecedente, más o menos similar, ocurrió en el ayuntamiento capitalino durante el trienio pasado cuando 
Geraldina García anunció el programa para renovar 30 mil luminarias en Pachuca. Trascendió que una vez que se dio a 

conocer la inversión que el gobierno municipal haría, un panista que formaba parte de la Asamblea municipal intentó 
chantajear a la alcaldesa, al pretender imponer al proveedor de las luminarias a cambio de que le dieran la obra. Como García 

no cedió a la presión del militante del partido blanquiazul, comenzaron entonces los ataques en contra de la presidenta 

municipal, que había sido electa por el Congreso para concluir el periodo presidencial en la Casa Rule. La “oscura” pretensión 
de ese panista, fue a dar a los tribunales, espacio judicial donde no sólo concedieron la razón al Congreso del estado al haber 

elegido a Geraldina García para llevar las riendas de la casa Rule, sino que incluso la ratificaron en el cargo. Al final, el 
personaje que milita en el PAN no sólo perdió el juicio que mañosamente inició, sino que tampoco pudo imponer al proveedor 

de las lámparas y en consecuencia se quedó sin recibir las comisiones que le habían sido prometidas. Por eso es que el 

presidente municipal de Pachuca, Eleazar García no debe perder el tiempo ante los cuestionamientos iniciados por la dupla de 
panistas, identificados por ser vividores de la política y del erario. Son muchas las razones por las que Destino Seguro tiene 

que ser implementado en la capital, la más poderosa de ellas, sin duda, es abatir los índices de accidentes que a diario se 
presentan en los bulevares y avenidas más importantes de Pachuca. Puede ser que la advertencia de la “mafia” que 
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conforman esos dos representantes panistas llegue a los tribunales, como ocurrió con Geraldina García, por ello, es que los 

abogados del ayuntamiento deberán estar preparados para evitar que esos personajes logren fines estrictamente personales. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Adelantar tiempos: En lo que se entiende como una estrategia de adelantar tiempos y una descortesía política el Senador 
de la República, Omar Fayad Meneses, externó su interés de suceder en la gubernatura de Hidalgo a José Francisco Olvera 

Ruiz que ostenta la jefatura política del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que suma dos victorias electorales de carro 
completo que lo han fortalecido además de los resultados de su administración. Críticos y detractores de Fayad Meneses que 

ante el avasallamiento que en los últimos meses su compañero de bancada David Penchyna Grub tuvo en los medios masivos 

de comunicación nacionales virtud a que en su calidad de presidente de la Comisión Permanente de Energía en la Cámara 
Alta realizó un fuerte trabajo de cabildeo y debate, ha empezado a aparecer en ellos, dando la impresión de que le toma 

ventaja. Pero no sólo le señalan de realizar una campaña recorriendo el estado promoviéndose anticipadamente, lo único que 
faltaría conocer es si lo hace con la autorización y el visto bueno del jefe político tricolor o si de plano actúa libremente en la 

desesperación que después de aspirar en dos ocasiones a la candidatura priista a gobernador a pesar de su popularidad a la 
tercera llegará desgastado. Lo cierto es que no es bueno para el PRI que senadores y diputados federales quieran rebasar a 

la dirigencia estatal que encabeza Ricardo Crespo Arroyo que realiza un trabajo de renovación y fortalecimiento de 

estructuras en todo el estado porque se pueden registrar disputas internas por todas las posiciones que ponga en riesgo la 
institucionalidad por intereses particulares y proyectos personales. Por lo pronto no se conoce que el jefe político del priismo 

hidalguense haya dado banderazo de salida alguno para la carrera sucesoria cuando falta dos años y medio para iniciar el 
proceso interno para ello y donde Fayad Meneses no es el único jugador la lista de quienes tienen posibilidades hoy es amplia 

y como sucede en la competencias atléticas cuando hay una salida en falso, por más que sea el favorito y reúna condiciones, 

puede quedar descalificado. (Alberto Witvrum, página de internet). 

Crónica-Balcón Político… 

Psicosis y toque de queda en Cuautepec: En Cuautepec algo anda mal y el periodismo tulancinguense ha resumido el 
panorama en una sola palabra: psicosis. Efectivamente, desde hace unas semanas la tranquilidad y la paz social se ha roto 

con una serie de acontecimientos que van desde los robos, secuestros y hasta muertos, lo que ha provocado inquietud en los 

vecinos y se ha requerido la presencia de la Policía Federal y del Ejército Mexicano. En principio, los lugareños la han 
emprendido contra el alcalde, surgido de las filas del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Olmedo Arista, por no poder 

frenar los actos delictivos que se han desatado de un tiempo a la fecha. La tensión social ha llegado al extremo de impedir 
que la gente ande por las calles después de una determinada hora, ante el temor de sufrir una agresión. Por ejemplo, en las 

colonias El Pedregal y en El Molino, los propios vecinos han tenido que cerrar los accesos a las principales calles para evitar el 

ingreso de los maleantes. Hace unos días, en el paraje conocido como Casas Coloradas, fue hallado el cuerpo sin vida de 
Erika Ivette López López, de 35 años de edad; y días antes, fue estrangulada la estudiante de preparatoria, Vanesa 

Hernández Sandoval. El panorama en ese municipio conurbado del Valle de Tulancingo se ha complicado y las autoridades 
locales parecen haber sido rebasadas por la ola de hechos delictivos de los días recientes. Es tal la tensión y desesperación de 

la gente que se ha resignado a la presencia militar, con tal de ver que se frenen los hechos delictivos y vuelva de algún modo 

la calma al lugar. Y en medio de esta ola delictiva también se descubren actos de corrupción en la construcción de zonas 
habitacionales, con casas de mala calidad hechas por empresas coludidas con las autoridades, siempre en perjuicio de los 

compradores, como ocurre con la empresa Covita. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 

Crimen: un mapa cambiante: El mapa de la criminalidad en Hidalgo es caprichoso. Hace apenas un par de años las notas 
de asesinatos, robos y otro tipo de delitos se ubicaban más por el rumbo de la región Tula-Tepeji; luego los sucesos 

comenzaron a darse con más frecuencia en la zona Atotonilco el Grande-Huasca de Ocampo. Hoy, de acuerdo con lo que se 
ha publicado en fechas recientes, lo “candente” está en Tulancingo y sus alrededores, al grado de que tras los asesinatos de 

tres mujeres la Policía Federal e incluso el Ejército mexicano han tenido que comenzar patrullajes en la zona para tranquilidad 

de los vecinos. Actuar en contra de los criminales siempre ha logrado lo que muchos llaman el “efecto cucaracha”, es decir, 
que los maleantes deciden cambiar de aires cuando sienten la presión de las autoridades. Nunca lograremos acabar con el 

crimen en el estado. Es imposible. Pero un buen trabajo policial, con inteligencia y mucha coordinación, ayuda a reducir los 
índices de delitos de manera considerable, y en eso Hidalgo se ha mantenido estable en las recientes administraciones 

estatales. El meollo del asunto es no bajar la guardia en materia de seguridad pública. Que los delitos se disparen en una 
región de Hidalgo debe ser motivo de una rápida actuación. Hace unos días, en este espacio, exigía justicia para la familia de 
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una joven asesinada en Cuautepec. Todavía pienso igual, aunque reconozco que las autoridades han hecho un esfuerzo por 

contener el crimen lo más posible. Habrá que mantener ese ritmo. (Manuel Baeza, página 03) 

Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia… 
 

EL NUEVO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), José Alfredo Sepúlveda 

Fayad, seguramente está consciente que no tomó posesión del Ombudsman del estado en las condiciones en que hubiera 
deseado. En la Cámara de Diputados, donde fue electo, no obtuvo la unanimidad y ganó por mayoría, frente a dos 

contendientes que terminaron por aceptar la derrota, uno en forma legítima y otro más a fuerza que de buena voluntad. 
Sepúlveda es legalmente,  el titular del la CDHEH hasta el año 2018, como primer presidente en funciones con periodo de 

cinco años. Lo sabe y por eso, en forma inteligente, ideó una estrategia que mucho puede aportar y al bienestar de los 
hidalguenses, sobre todo a los que, en y el momento, están siendo víctimas de la violación a sus derechos humanos. En 

palabras llanas, José Alfredo Sepúlveda pondrá en marcha, la semana que entra, una estrategia denominada "RR'.', que 

significa Rápida Respuesta. De esta forma, se brindará apoyo inmediato a la gente  que está siendo afectada, es decir, el 
personal de derecha humanos intervendrá y se evitará que los casos queden en el archivo. Además, la CDHEH pondrá en 

marcha una campaña de denuncia ciudadana para té que —dice Sepúlveda Fayad-todos los que se sientan afectados 
procedan en contra de sus agresores. Obviamente, el número de quejas crecerá notablemente, lo que en esencia significa do 

que vaya a haber más maltratos, sino que las personas denunciarán más, creando, con ti ello, cultura del respeto a los  

derechos humanos. Como el buen juez por su casa empieza, anticipa el nuevo presidente de la Comisión  de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo que "no habrá cacería de brujas", en franca es alusión a posibles despidos o  cambios en la 

oficina que preside. Argumenta que el personal de trabaja debidamente, en apego a la normatividad, y por tanto no tiene por 
qué hacer cambios o despidos. En palabras de Sepúlveda, el encontró una oficina bien estructurada, que por el momento no 

requiere de un nuevo organigrama. Así que los trabajadores pueden estar tranquilos, ya que no se anticipan movimientos de 
personal, por ahora. Pero lo que no deben es confiarse, porque seguramente detrás de ellos habrá ojos puestos... LA 

DIPUTADA FEDERAL MIRNA HERNÁNDEZ navega como pez en el agua, en el Congreso de la Unión. Lo mismo conoce, en 

este momento, de la Reforma Educativa que de la Reforma Fiscal -que la Cámara de Diputados acaba de aprobar-, o bien de 
la Reforma Energética, que está por venir. Habla del "hueco" de más de 55 mil millones de pesos que supuestamente dejó la 

modificación del proyecto inicial, donde se proponía el impuesto a colegiaturas y venta y renta de inmuebles. La Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHyCP), dice, les desglosó que el impacto real sería de 10 mil millones. Un asunto que, explica, 

mucho favorecerá al país y, sobre todo, a quienes menos tienen. De la Reforma Energética, reconoce que no será fácil, pero 

argumenta que si queremos tener un mejor país es la única forma de lograrlo. Sin embargo, reconoce que el impacto del 
trabajo que se está realizando en la Cámara de Diputados federal se verá reflejado, tal vez, cuando los actuales legisladores 

ya no estén, aunque con su actuar, afirma, "hayan hecho historia". HABLANDO, PRECISAMENTE, DE LA PROPUESTA de 
Reforma Energética, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, comenta 

que se han trazado como meta recabar 30 mil firmas en el estado para solicitar consulta nacional sobre este tema. Lo harían 
ante el Instituto Federal Electoral (IFE), en una acción que sostiene será sin precedente. Se fijan como fecha limite el próximo 

30 de octubre. Difícil se ve que puedan hacerlo, pero el dirigente partidista refirió que no serán 30 mil rúbricas, sino más, 

porque al país entero le interesa el futuro del petróleo. Advierte Sánchez Jiménez que si el IFE no toma en cuenta esta 
consulta, acudirán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Deja claro que el partido del Sol Azteca está en contra 

de la privatización no sólo del petróleo, sino de la electricidad, porque los costos estarían alejados de toda proporción, viendo 
el futuro del país. Confía en que su estrategia de movilización dará resultados, aunque no hay certeza de que dicha consulta 

se pueda realizar. Es lo que se aprecia, hasta el momento. (Francisco Hernández, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el ex diputado federal Jorge Rojo ya anda por Hidalgo tras cerrar un ciclo como representante del CEN del PRI en 

Morelos en donde fue pieza clave para que la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del tricolor determinara 
suspender temporalmente de sus derechos políticos a Manuel Martínez Garrigós, quien hasta el lunes 14 de octubre se 

desempeñó como dirigente morelense del PRI tras ser denunciado penalmente por cometer un fraude contra el ayuntamiento 
de Cuernavaca por alrededor de 170 mdp. Dicen que el mayor de la dinastía Rojo operó como en antaño y reestructuró el 

priismo de aquel estado para reclamar, ahora, su derecho de audiencia.  

: Que de cara a la renovación de los consejeros estatales del PAN el dirigente del CDE, Alejandro Moreno, ya amarró 

de 45 a 50 de los aspirantes a consejeros en donde repetirán el 90 por ciento de los actuales quienes, dicen, le refrendaron 
su apoyo al proyecto que encabeza hasta el siguiente año; sin embargo, el grupo opositor a Moreno Abud sigue ganando 

adeptos sobre todo en el Mezquital en donde a pesar de no contar con mucha militancia se tiene trabajando a grupos en 
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alcaldías específicas como Ixmiquilpan y Tezontepec de Aldama. 

: Que vecinos y usuarios de las zonas de hospitales en Pachuca están muy preocupados porque de unas semanas a la 
fecha han aumentado de manera considerable los robos a vehículos y hasta de los propios vehículos. Habitantes de esta 

zona de la capital hidalguense dicen que ya externaron su queja y preocupación a las autoridades de seguridad de la ciudad; 
sin embargo, acusan que no les han hecho caso, pues los cristalazos y robos y están a la orden del día. 

: Que apenas comenzaron a entregar los apoyos de cacao para los indígenas de la Huasteca, con motivo del Xantolo y 
dicen que ya aparecieron algunos acaparadores quienes cobran por el apoyo. Acusan a una señora de nombre Salomé que 

dice trabajar en Gobierno y quien les cobra para entregarles el apoyo, además de una copia de su credencial de elector, 
aunque nadie está seguro de si esta persona trabaja en gobierno.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

En un mundo global no nos dejemos arrastrar solo por la modernidad y conservemos lo que verdaderamente nos da identidad 
y que son precisamente las culturas y que originalmente han habitado esta tierra” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo, ayer durante el encuentro intercultural infantil. 

Todo empieza con un empujón y lo vemos natural, la violencia está creciendo, también es psicológica, de cómo se viene 

haciendo un contexto tan fuerte como el hecho de atraparte con un medio de comunicación” 

Erika Rodríguez Hernández 

Directora del Instituto de las Mujeres, sobre la violencia con el uso de celulares. 

El tarjetón que los acredita como operadores del transporte público no solo debe ser un requisito indispensable para que 
puedan brindar el servicio, debe también garantizar traslados seguros, brindar confianza y calidez” 

Roberto Terán Contreras 
Subsecretario de Transporte en Hidalgo, sobre los nuevos tarjetones a choferes. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que el ex senador y ex funcionario estatal José Guadarrama Márquez no se deja ver en el estado, pero eso tiene su razón 

de ser, ya que el nativo de Jacala anda trabajando a todo vapor operando políticamente en favor de su viejo amigo Carlos 
Navarrete, quien busca ser el próximo dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Seguramente, 

Guadarrama Márquez tiene los ojos bien puestos en la posibilidad de ocupar una cartera en la dirigencia nacional de ese 
partido, y después buscar ser candidato a diputado federal en 2015, cuando sea la elección federal intermedia de este 

sexenio. Por lo pronto el ex senador tendrá que aplicarse con todo para ayudar a Navarrete, ya que Marcelo Ebrard 

también trabaja a tambor batiente en pos de ser presidente nacional de su partido. 

Que en las filas del partido del sol azteca en la entidad ya se mueven las aguas para suceder en el cargo a Arturo Sánchez 
Jiménez cuando éste concluya su periodo al frente de la dirigencia estatal del PRD. De quienes se habla es de Marco 

Antonio Rico y de Moisés Cornejo, impulsados por la corriente Nueva Izquierda, que lidera el actual diputado local y ex 

dirigente estatal de ese partido Luciano Cornejo. Por el otro lado también harán su luchita el exlegislador local Ramón 
Flores y el ex presidente municipal de Huejutla de Reyes, Marco Antonio Ramos Moguel, a su vez empujados por José 

Guadarrama Márquez. Falta saber a quién apoyará el senador Isidro Pedraza, más los que se apunten para “sacrificarse” 
en favor del perredismo local. 

Que Mineral de la Reforma se verá beneficiada con la construcción de lo que será su unidad deportiva municipal. Todo indica 
que gracias a las gestiones realizadas ante el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, por el alcalde Filiberto 

Hernández Monzalvo y la diputada federal Mirna Hernández Morales, ya está casi concretado el amarre de ese 
importante proyecto, el cual se desarrollará en la colonia Providencia sobre una superficie de casi veinte mil metros 
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cuadrados. 

Que en días recientes se ha mencionado a Salvador Domingo Franco Assad para ocupar el cargo de primer visitador de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo. Franco Assad cuenta con un buen paso por el Poder Judicial del 

estado, primero como juez y luego como secretario general del Tribunal Superior de Justicia del Estado; en el Poder Ejecutivo 
ha sido director jurídico del Instituto de Vivienda y en el Legislativo fungió como director de asesores del Congreso local. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Entre deudas, ciclones y recesiones, parece que el Buen fin no será tan bueno este año 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que la falta de seguridad pública en el municipio de Mineral de la Reforma es cada vez 
más preocupante. 

En fraccionamientos de reciente creación, sobre todo,  los vecinos han tenido que organizarse para contratar empresa s de 

seguridad privada que vigilen sus viviendas, ya que los asaltos y robos a casas y de autopartes no sólo van al alza, sino que 
se cometen a plena luz del día. 

En Las Peras, por ejemplo, una mujer fue asaltada en su domicilio, donde permaneció amarrada durante dos días, hasta que 
sus familiares –que son de otro municipio- se alarmaron porque no les contestaba el teléfono y decidieron venir a buscarla. 

Los afectados preguntan al alcalde Filiberto Hernández si el pago de sus impuestos no les da derecho a ser protegidos por la 

policía municipal. Además solicitan la intervención de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, con rondines de vigilancia 

que ahuyenten a los malhechores. 

Por si las dudas, la visita a Pachuca realizada ayer por el titular de la SEP, Emilio Chauyffet, fue manejada con absoluta 
discreción. 

Aun cuando Hidalgo no representa un foco rojo en las movilizaciones de los profesores contra la reforma educativa, en ningún 
momento se descartó la posibilidad de una protesta, por lo cual se evitó a toda costa que los activistas se enteraran de la 

presencia del funcionario federal. 

Chauyffet vino a poner en marcha el VIII Encuentro Nacional Intercultural Infantil. Tras el acto protocolario se llevó a cabo la 

toma de la fotografía oficial y en seguida el secretario partió rumbo a la capital del país, escoltado por elementos de la Policía 
Federal a bordo de varias patrullas. 

Los reporteros que acudieron al evento se quedaron con las ganas de entrevistar al ex diputado federal. 

Tras aprobarse el fin de semana la reforma hacendaria y la Ley de Ingresos de la federación para el año 2014, en San Lázaro 
iniciará el cabildeo de diputados federales en busca de recursos extraordinarios para sus respectivos estados. 

En Hidalgo son nueve los legisladores del PRI, uno del PRD y uno del PAN –aunque regularmente sólo participan los del 
tricolor- quienes buscarán superar la cifra lograda en el ejercicio 2013, de poco más de seis mil millones de pesos. 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

A la greña UNTA con la CCC: No hay arreglo si no estamos nosotros, aseguró la dirigente de la UNTA, Martha López Ríos, 
respecto al conflicto Rosario Capula y El Botho. Porque, faltaba más y faltaba menos, en esta cruenta pelea de siglas que sólo 

representan a sus dirigentes, todos quieren sacar provecho de lo que pueda suceder, y en tanto no vean “con claridad”, pues 

no darán su brazo a torcer. Por lo mientras la Martha ya amenazó que le siguen y se la verán con ella. Es decir que o pasan 
por su aduana, o pasan. En tanto que se hagan bolas los pobladores de ambas comunidades, que los bisnes son bisnes. 
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Tere Samperio nunca dirigirá el PRD de Hidalgo: Con 25 años de militancia en el Sol Azteca, Tere Samperio sabe lo que 

dice cuando afirma que de plano ve complicado que alguna vez dirija los destinos de dicho partido. La razón es una y simple: 

ella es de izquierda, gusta de la defensa de los más pobres, y en el PRD como que eso no se hace, es cosa de insurrectos casi 
diabólicos. Así que tendrá que esperar el día en que los perredistas se acuerden cuál fue su origen. Pero por lo mientras 

mejor resignación mi Tere, resignación. 
 

Va que vuela armadora para Sahagún: Ya no es ningún secreto que en breve será anunciada la instalación de una planta 

armadora de automóviles en Ciudad Sahagún. Finalmente, y luego de mucho, pero mucho tiempo, se recuperará la vocación 
de una de las regiones más importantes históricamente del estado. Son otros tiempos los que ahora se viven en esa zona del 

estado, antes prohibida para empresas automotrices por los sindicatos que se pasaron de vivos y dejaron todo muerto.  
 

Juan Manuel Menes en el programa AL TIEMPO: Hoy en punto de las 22:30 horas, en el programa AL TIEMPO, en canal 
3 de televisión, estará el maestro Juan Manuel Menes Llaguno. Una entrevista acerca de la historia, su importancia para 

entender el presente a partir de un análisis riguroso de lo que hemos sido. No se la pierda. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
A fin de fomentar vínculos entre las etnias de México, Hidalgo es sede de un encuentro multicultural que atrajo la presencia 

de niños y niñas provenientes de varias regiones del país con el objetivo de intercambiar experiencias y saberes; marco en el  

que Francisco Olvera, mandatario estatal, informa la puesta en marcha de un programa piloto para atender desde el nivel 
bachillerato a los pueblos indígenas y garantizarles un arraigo hacia su tierra, tradiciones y formas de vida, propiciando su 

desarrollo. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Alfredo Tovar. El dirigente de la Confederación Nacional del Organizaciones Populares en la entidad suma al 
liderazgo acuñado entre los integrantes del sector su faceta como participante activo en justas deportivas, ejemplo de ello la 

carrera celebrada este domingo. Dando fe de la versatilidad y dinamismo Tovar Gómez infunde su sello no sólo en la CNOP, 
sino en cualquier escenario en el cual interviene. 

 

Abajo-: Baldomero Badillo. Como director de Alumbrado Público de Pachuca, Badillo Alfaro todavía tiene temas pendientes 
por resolver, pues en varias zonas de la capital del estado es constante la queja de los habitantes sobre los problemas que 

imperan acerca de este servicio. Si bien resulta complicado mantener una cobertura al 100 por ciento, ojalá que pronto sean 
subsanadas las complicaciones. (Redacción, página 02). 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
RESALTA 

Ayer rindió su informe de actividades como dirigente del Congreso Agrario Permanente (CAP) Bruno Pérez, 
quien lleva en el cargo escasos seis meses. El problema es que los grupos campesinos que conforman el CAP están muy 

en desacuerdo con su gestión, ya que aseveran que no hay ningún avance y que el dirigente sólo alcanzó beneficios, y muy 

pocos, a las organizaciones simpatizantes con el PRI. 
 

PRESENTACIÓN 
El próximo jueves en un conocido salón de fiestas en Pachuca tendrá verificativo la presentación del libro 

“Picardía mexicana; con una misma letra”, de la autoría de la señora Silvia García de Alba. El evento es 

auspiciado por la Fundación  Jorge Rojo Lugo. 
 

DISTINCIÓN 
El secretario de Educación, Emilio Chuayffet, visitó este lunes la ciudad de Pachuca donde hizo un amplio 

reconocimiento al trabajo que en este sector encabeza el gobernador Francisco Olvera. El ex gobernador del 
Estado de México dijo que como pocas entidades, Hidalgo destina recursos y esfuerzos a este sector. 

 

DESNIVEL 
En el entronque la carretera Actopan-Ixmiquilpan y el libramiento de la ciudad del convento espera archivado 

un proyecto para construir un paso a desnivel que daría mejor vialidad a esa concurrida intersección. La mala 
planeación estatal y municipal generaron que un expediente de obra ya aprobado para su construcción no 

fuera avalado por la SHCP dejándolo fuera de presupuesto a pesar de ser parte del programa para 2013. Pase 
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lo que pase, dicha obra no será construida ya en este año y representará un subejercicio municipal que sólo 

confirma la falta de compromiso del alcalde Gregorio Hernández con su pueblo. (Redacción, página 02). 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Pagan en 2014 daño por lluvias de 2009: En municipios de estados como Tamaulipas, Guerrero, Oaxaca y 
Veracruz aún no terminan los trabajos de construcción, rehabilitación de infraestructura y saneamiento por los daños 

ocasionados por huracanes y ciclones de 2009, 2010 y 2011. Tan sólo en 2014, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) invertirá 7 mil 776 millones de pesos en “atención de emergencias” ocasionadas por fenómenos 

hidrometeorológicos ocurridos en los pasados cuatro años. Los municipios que serán atendidos con esta partida 

presupuestal son 363, pero hay otros 93 de los estados de Veracruz y Nuevo León que fueron afectados por las lluvias en 
2010 que no recibirán presupuesto el próximo año, y los trabajos de infraestructura continuarán pendientes hasta 2015.  

Datos del Presupuesto de la Semarnat para 2014 señalan que para la atención de Nuevo León se necesitaban 2 mil 334 
millones de pesos, pero no les fue asignado el recurso. Se espera que en 2014 esta dependencia invierta 220 millones de 

pesos para ayudar a los municipios de Loreto, Comondú y Mulegé, en el estado de Baja California Sur, afectados por un ciclón 
registrado en septiembre de 2009. En Chilpancingo, una de las zonas dañadas por los ciclones del mes pasado, se tienen 

pendientes obras de reconstrucción por las lluvias severas de febrero de 2010, y en 37 municipios del estado de Jalisco aún 

no se han terminado las obras rehabilitación de infraestructura después del paso del huracán Jova en 2011. Sin embargo, 
este monto no alcanzará a cubrir el costo total de estudios y reparaciones necesarios. En el caso de los municipios de 

Chiapas, por la precipitación de lluvia en septiembre de 2010 se tendrán que realizar inversiones hasta 2016, cuando se 
espera que concluyan los trabajos. Eso ocurre en Tuxtla Gutiérrez, Chipas, donde en los próximos cinco años se terminará la 

atención de la emergencia, con una inversión total de mil 156 millones de pesos; además de otros 17 municipios del estado, 

que terminarán las obras de “construcción, reparación y mejoramiento de infraestructura” en tres años más. Otras de las 
acciones pendientes es la atención de los municipios de Tecate y Mexicali, en Baja California, así como Plutarco Elías Calles, 

Puerto Peñasco y San Luis Río Colorado, en el estado de Sonora, debido a los daños provocados por el sismo de 7.2 grados 
registrado el 4 de abril de 2010. El presupuesto indica que también está pendiente la atención por sequía severa y atípica en 

el estado de Baja California Sur, donde se gastarán 51 millones 753 mil pesos.  
Largo procedimiento  

Rodolfo Lacy, subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la Semarnat, acepta —en entrevista para EL 

UNIVERSAL— que esta situación es normal y que los pagos para la reconstrucción por las emergencias climáticas pueden 
tardar todavía varios años. “Se cuantifican los daños, el estado hace el reclamo y de ahí se ejerce el gasto; todo esto sucede, 

efectivamente, con mucha dilación, y es una maquinaria muy poco eficiente en ese aspecto, el afectado quiere que se realice 
el pago de su casa, pero la verdad es que se tiene que hacer el avalúo, se vuelve una complicación, sobre todo en pagos por 

producción”. Añade que el proceso es largo porque se tiene, primero, que hacer un levantamiento de información, después 

estudios de prefactibilidad y factibilidad, además de un proyecto ejecutivo, registrar la obra, solicitarla y después ejercer el 
recurso. “Por eso pueden ser eventos climáticos que sucedieron en 2009 o 2010 y también se consiga en el anexo 15 de 

cambio climático”, explica. Sobre los municipios que aún quedarán pendientes de recursos, Lacy Tamayo dice que se 
registran, pero están supeditados al presupuesto con el que cuenta la dependencia, y a veces el recurso es insuficiente y se 

tiene que priorizar.  

—¿Habrá alguna instrucción especial para que se aceleren las obras necesarias por los desastres provocados por Manuel e 
Ingrid? —se le pregunta al funcionario.  

—Sí y no, porque se tienen ciertos montos y se atiende de acuerdo a lo que se tiene presupuestado, y si los daños son 
superiores o se presentan otros Ingrid y Manuel, entonces por más Fondo de Desastres Naturales que haya, no hay de 

donde sacar dinero”, acepta. (Mariana León, primera plana). 

La Jornada-El espionaje de EU, un agravio a las instituciones, afirma Calderón: El ex presidente Felipe Calderón 
pidió al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Antonio Meade, que transmita al gobierno de Estados 

Unidos su más enérgica protesta por el espionaje del que fue objeto por parte de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por 
sus siglas en ingés) de ese país. En tanto, la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, la panista 

Gabriela Cuevas, demandó al gobierno de Enrique Peña Nieto mayor contundencia en su reclamo al gobierno de Barack 

Obama por el espionaje del que han sido objetos cientos de mexicanos, entre ellos el ex presidente Calderón y el propio 
titular del Ejecutivo, cuando era candidato. En la ola de reacciones que generaron las revelaciones de que Estados Unidos 

espió al gobierno de Calderón, el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, prácticamente descartó 
la viabilidad de un reclamo contundente del gobierno de Peña Nieto. Ni modo de que (Estados Unidos) ofrezca disculpas, 

declaró. Aureoles afirmó que el gobierno de México no debe hacerle al engabanado de que hay que pedir la aclaración y que 
una disculpa. Para empezar, nunca nos la van a dar, para que no nos hagamos ilusiones. En su cuenta de Twitter, el ex 

presidente Calderón Hinojosa consideró que más que un asunto personal, el espionaje denunciado por la revista alemana Der 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 20 

Spiegel es un agravio a las instituciones del país, dado que dicha práctica tuvo lugar cuando ejercía el cargo de presidente de 

la República. Resaltó que estará atento a las gestiones de la cancillería para exigir explicaciones a Estados Unidos y el 

correspondiente deslinde de responsabilidades. El ex mandatario informó que no hará más declaraciones al respecto, en tanto 
la SRE cumple con su deber exigiendo las investigaciones respectivas. El director de Asuntos Internacionales del blanquiazul, 
Rodrigo Iván Cortés, destacó que no es suficiente lo que hasta el momento ha expresado el gobierno mexicano sobre el caso, 
y dijo que definitivamente debe tener una actitud de mayor exigencia. No sólo tiene que haber un nota diplomática de 

protesta, sino también es necesario llamar a consultas al embajador estadunidense en México, Anthony Wayne, dijo. La 

senadora Gabriela Cuevas informó que solicitará, en la comisión que preside, una reunión urgente con los embajadores 
Anthony Wayne, y el de México en Estados Unidos, Eduardo Medina Mora, para que informen sobre esta situación que es 

inaceptable y violatoria de los derechos humanos, de la privacidad y de los tratados internacionales. Adelantó que en la sesión 
de este martes presentará un punto de acuerdo sobre el presunto espionaje del que están siendo objeto los ciudadanos 

mexicanos, el ex presidente y el mandatario en turno, y demandará de parte de la cancillería acciones contundentes para que 
Estados Unidos cese de inmediato esa práctica ilícita. (Georgina Saldierna, Víctor Ballinas y Enrique Méndez, primera 

plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

La investigación que nunca se hará: Si es cierto que durante 15 días del año pasado el gobierno gringo interceptó 85 mil 
548 mensajes en celulares del entonces candidato Enrique Peña Nieto y nueve de sus colaboradores, los espiados no deben 

haber podido ir ni al baño porque cada uno, en promedio, habría escrito ¡570 diarios! Por increíble que parezca, sin embargo, 

parece que así fue, y uno se queda con ganas de saber por qué solo fueron curioseados un triste par de semanas. También 
fueron husmeados los correos electrónicos de Felipe Calderón, quien se indigna, pero no a título personal, sino como un 

“agravio a las instituciones” mexicanas. A diferencia de la mandataria brasileña, Dilma Rousseff, quien pidió a EU “una 
explicación”, Calderón hace lo mismo que Peña: “En tanto la cancillería cumple con su deber exigiendo las investigaciones 

respectivas, no haré más declaraciones”. Impecable el razonamiento del secretario José Antonio Meade ante los senadores: 

de los delitos no se piden explicaciones, sino investigaciones. Petición lógica… pero destinada a nunca ser satisfecha. (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Del hombre más rico de China para el presidente Peña Nieto: Entre los muchos personajes de excelencia que 

participan en la Cumbre de Negocios en Guadalajara, uno de los más luminosos ha sido Ronnie C. Chan, el mítico “hombre 
más rico de China”. En las reuniones del domingo y su exposición de ayer, el sesentón Chan se movió como gurú de los 

tiempos venturosos del siglo XXI. No tanto por ser el presidente del imparable Hang Lung Group, o por sus magistrales 
inversiones de 8.4 mil millones de dólares en Estados Unidos, o por encarnar los milagros de Shanghái y Hong Kong. Maravilla 

porque es el “hombre de su tiempo”, el de las respuestas exactas sobre inversión, sociedad y modernidad. Dijo que México 

“es la envidia del mundo por estar tan cerca de Estados Unidos, con las oportunidades de negocio que eso representa”. Luego 
criticó que “nadie hable de México, porque ustedes no se mercadean a sí mismos ni nos dicen lo buenos que son”. Promoción, 

promoción, necesitan promoverse, insistió antes de prender la luz con un esquema de cómo China, con políticas de 
autoabastecimiento difíciles de sostener, necesita alimentos que México podría proveerle si es capaz de construir una marca 

exitosa. Está hablando de comida para una sociedad con, según él, 250 millones de personas de clase media. Para cerrar, 

Chan regaló el platillo más anhelado: “México debe ser el mayor productor de energía del mundo, porque tiene el potencial”.  
Música para los oídos del presidente Peña Nieto, que hoy clausura la Cumbre. La partitura de la sinfonía del “hombre más rico 

de China”, ejecutada en Guadalajara, en pleno otoño de 2013. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  
 

"Chuchos" vs. "Bejaranos" y Ebrard: La lucha por la dirigencia del PRD se les ha venido a complicar a Los Chuchos, 
Zambrano y Ortega, por la irrupción de Marcelo Ebrard, lo que no sé si tenían en el radar, pero supongo que sí y desde hace 

tiempo. Una vez fuera del partido Andrés Manuel López Obrador, que anda formando el suyo, parecía que el relevo de Jesús 
Zambrano sería el más terso y sencillo de todos los que ha tenido el perredismo, que siempre ha tenido procesos electorales 

internos muy tormentosos, marcados por la trampa y el desaseo, al punto de que en l999 tuvieron que cancelarlo por el 

cochinero. Ahora el relevo bajo el dominio de los citados Chuchos parecía terso en la persona de uno de los suyos, claro, 
Carlos Navarrete, quien pasó un año sabático en la Secretaría del Trabajo del Gobierno del Distrito Federal, beca a la que 

renunció tras comparecer, reflectores, en la Asamblea Legislativa. Lo que pasa es que se les apareció el demonio en la 
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persona de Marcelo Ebrard que no solo levantó la mano, sino que irrumpió pidiendo cancha pareja y un proceso abierto vía 

encuesta cuando las reglas de partido hablan del voto de los consejeros. Su razonamiento es lógico: más conocido que 

Navarrete, quiere el voto hasta de los no perredistas. La respuesta fue inmediata por parte de Zambrano y Ortega: ni hablar, 
y lo tacharon de divisionista. Este último fue más allá al calificar el planteamiento de Ebrard de insólito e insensato.  El hecho 

es que al responderle así lo ponen en la contienda en la que, no tengo duda, con las reglas actuales Los Chuchos mantendrán 
el control del PRD y a Navarrete como su nuevo dirigente nacional. Y el que Zambrano y Ortega mantengan ese control del 

partido es algo que tiene muy contento al gobierno, ya que le garantizan la continuidad del Pacto, o como se vaya a llamar, 

como dijo el secretario Osorio Chong. 
RETALES 

1. ALIANZA. Es muy interesante la mancuerna política que ha construido Miguel Ángel Mancera y Miguel Barbosa, 
coordinador de los senadores del PRD, sobre todo ante la ofensiva de René Bejarano; 

2. MEXICANA. Quien crea que ya expiró la investigación sobre los ex dueños de Mexicana de Aviación, que estén alertas y si 
pueden con un amparo en el bolsillo, mejor. La indagatoria fiscal está más viva que nunca; y 

3. DAÑOS. Carlos Ramírez Marín tiene muy claras las cuentas de los daños por Manuel, sobre todo en Acapulco: 13 mil 701 

viviendas a construir, 36 mil dañadas en el total de los estados. En Diamante, 91 licencias de construcción y 12 constructoras. 
El monto de los daños hasta ahora, mil 200 millones de dólares, solo en casas-habitación. Los nombres de los responsables 

en una semana. (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que esta semana habrá conversaciones entre los gobiernos de México y Estados Unidos sobre el caso del espionaje 
telefónico y electrónico durante la administración de Felipe Calderón y al presidente Enrique Peña Nieto. 

El intercambio se mantendrá a nivel diplomático, específicamente entre los embajadores Anthony Wayne y Eduardo 
Medina Mora, por lo que ningún funcionario federal emitirá declaraciones sobre el tema. 

:Que hasta que termine la emergencia por el huracán Raymundo, Jorge Carlos Ramírez Marín dará a conocer los 

resultados de la investigación sobre los responsables de permitir asentamientos humanos en zonas de riesgo en Guerrero y, 

sobre todo, en el puerto de Acapulco. 

El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano y su equipo adelantan que al momento el objetivo es tener bien 
definido el recuento de los daños por las lluvias y en los próximos días se hará público el “Reporte de responsabilidades”. 

:Que será la oficina del senador perredista Mario Delgado la que asesorará a las asociaciones que rechazan el IVA al 
alimento para mascotas. 

El hombre de Marcelo Ebrard en el Senado entregará un texto máximo de tres cuartillas a sus compañeros legisladores 
“para sensibilizarlos”, pero hasta los perredistas se burlan y dicen que Delgado tiene “desorientadas las prioridades” y le 

anda haciendo la chamba a las grandes empresas trasnacionales, como Purina y Whaltman. 

:Que Josefina Vázquez Mota dice que solo le faltan “algunos amarres” para tener listo el lanzamiento oficial de su 

candidatura a presidir el PAN. 

Y es que la ex candidata presidencial quiere ir con todo el apoyo del grupo de ex gobernadores panistas que encabezan 
Fernando Canales, Carlos Medina Plascencia, Ernesto Ruffo y Alberto Cárdenas. “Que se preocupen Gustavo 

Madero y Ernesto Cordero”, dice. 

:Que el PAN ya se decidió por un candidato para la Medalla Belisario Domínguez y quedaron fuera de la lista el fundador de 

Acción Nacional, Efraín González Luna, y el ya fallecido Alonso Lujambio. 

Si no hay cambios en el acuerdo con PRI y PRD este año recibirá el reconocimiento póstumo el ex candidato presidencial 

Manuel J. Clouthier, Maquío, quien contendió en 1988 contra Carlos Salinas de Gortari y Cuauhtémoc Cárdenas. 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

Pobreza y gasto: La justificación es siempre la misma. El gobierno necesita cobrar más impuestos a los contribuyentes 
mexicanos porque quiere disminuir la pobreza. Lo que quiere es una reforma justa, una reforma social. La experiencia, sin 

embargo, nos ha enseñado a desconfiar de los políticos. La verdad es que el gobierno ha incrementado de manera 
espectacular el gasto para reducir la pobreza en las últimas dos décadas, pero no ha logrado reducir la pobreza más que de 

los funcionarios y burócratas que trabajan en esos programas. No hay razones para pensar que las cosas serán diferentes con 

la actual ronda de incremento de impuestos. En 1994 el gasto del gobierno ejercido en programas de superación de pobreza 
fue de 15,888 millones de pesos. Para el 2012 se alcanzó un monto de 310,302 millones de pesos (Primer Informe de 

Gobierno, 2013, Anexo estadístico, p. 69). El aumento del gasto para superar la pobreza fue de casi 20 veces entre 1994 y 
2012. ¿Cuánto se ha logrado reducir la pobreza como consecuencia de este estratosférico incremento en el gasto público? 

Veamos las cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En 1994 la pobreza general 
se encontraba en 52.4 por ciento de la población total de nuestro país. Para 2012 se había logrado una reducción a... 52.3 

por ciento. ¡Una décima de punto porcentual! La disminución ha sido un poco superior en el caso de la pobreza extrema. La 

cifra de 21.2 por ciento de 1994 se redujo a 19.7 por ciento en 2012. Pero esto parece poco o nada si se consideran los 
billones de pesos que se dedicaron a estos programas en estos 18 años. El gobierno no está satisfecho con los resultados y 

ahora propone una fuerte dosis de más de lo mismo. La "reforma hacendaria" impone un fuerte aumento de impuestos a 
quienes trabajan en la economía formal -un 40 por ciento de la población económicamente activa- para ayudar más a los 

pobres. Para este propósito se creará un seguro de desempleo y se ampliará la actual pensión para adultos mayores a toda la 

población. Pero si algo nos revelan las cifras del Coneval ("Evolución de las dimensiones de la pobreza 1990-2012") es que los 
niveles de pobreza no han dependido de la cantidad de recursos que el gobierno distribuye en subsidios y programas de 

caridad sino del crecimiento o contracción de la economía. Entre 1994 y 1996, como consecuencia de la crisis de 1994-1995, 
el número de pobres subió brutalmente de 52.4 a 69 por ciento de la población. Los mexicanos en pobreza extrema pasaron 

de 21.2 a 37.4 por ciento. En cambio, entre 1996 y 2006, años de crecimiento lento pero sostenido, la pobreza bajó a 42.9 
por ciento, y la miseria a 14 por ciento de la población. La crisis económica de 2008-2010 provocó, en cambio, una nueva 

expansión de la pobreza hasta alcanzar los ya citados niveles de 2012. Despojar de recursos a la economía productiva -

especialmente en un momento en que el país se encuentra al parecer en recesión, con bajas en las ventas, reducciones en la 
producción y aumento del desempleo- para alimentar más al ogro filantrópico es un error monumental. Si el gobierno 

realmente quisiera disminuir la pobreza habría realizado una verdadera reforma hacendaria para elevar la inversión, la 
productividad y el empleo. En lugar de eso ha promovido una reforma que, con la excusa de repartir más caridad entre los 

pobres, sólo aumentará la pobreza. Los únicos ganadores serán los políticos y los burócratas que manejen los programas de 

apoyo a los pobres. 
20 mil por pobre 

Si los 310 mil millones de pesos de programas gubernamentales para superar la pobreza se hubieran repartido directamente -
sin burocracias mediadoras- entre los aproximadamente 15 millones en pobreza extrema, cada uno habría recibido 20,687 

pesos y cada familia típica de cinco o seis miembros entre 103 mil y 124 mil pesos.Eso sí habría acabado con la pobreza 

extrema. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Deben cobrarse impuestos a nuestros pecados?: Los diputados han aprobado un impuesto especial de un peso a cada 
litro de bebidas saborizadas con azúcares añadidos y de cinco por ciento a la llamada “comida chatarra”. Dicen los 

legisladores que esto es para combatir la epidemia de obesidad en México que ha incrementado significativamente 

enfermedades como la diabetes. Se trata, en este sentido, de un típico caso de “impuesto al pecado” como existen al 
consumo de alcohol y tabaco. La pregunta es si tiene derecho el Estado de cobrarnos tributos a los mexicanos por consumir 

un refresco o unas papitas. Desde un punto de visto filosófico, yo creo que no. Me disgusta la idea de un Estado paternalista 
que trata a los ciudadanos como niños: que nos castiga si hacemos algo que va en contra de nuestra salud. Lo que está 

haciendo el gobierno es subirnos los costos para desincentivar el consumo, lo cual nos lleva al tema de la efectividad del 

impuesto para bajar el consumo de bebidas o alimentos llenos de carbohidratos. Esto depende de la “elasticidad precio de la 
demanda”, es decir, cuánto cae el consumo por un incremento en los precios. Hay productos que no baja la demanda por 

más que sube el precio y hay los que, al menor cambio de precio, se desploma su consumo. No conozco los datos de los 
refrescos y la “comida chatarra”, pero intuyo que algo caerá la demanda con los nuevos impuestos. Lo cual abre otro tema: la 

disponibilidad de productos semejantes y posibles sustitutos.  ¿Por qué gravar los cereales con azúcar y no las quesadillas 
fritas rellenas de papa? Los dos alimentos tienen un alto contenido de carbohidratos y, en el caso de las quesadillas, de 

grasas saturadas. No soy nutriólogo, pero me atrevo a decir que quizá una grasosa queca de papa es más dañina para la 

salud que un plato de zucaritas. El problema con este tipo de impuestos es el de la pendiente resbaladiza: uno sabe dónde 
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comienza, pero no dónde acaba. En los casos del alcohol y tabaco es más fácil identificar los productos que contienen estos 

elementos. Pero con la bebida y comida con muchas calorías, la lista resulta más compleja. Lo cual nos lleva al asunto de los 

sustitutos. En la medida en que no todos los productos están gravados con el impuesto, el consumidor podrá sustituirlos con 
los que se salvaron. Si antes alguien comía un pastelito que ahora costará cinco por ciento más, podrá comprar una galleta 

que por alguna razón quedó exenta. El problema de fondo en este tema es, creo, quién es el responsable de la salud de cada 
individuo. Si alguien quiere comer sólo chatarra y beberse tres litros de refresco azucarado al día, para morirse a los 50 de un 

infarto, pues muy su problema. Hasta acá parecería, entonces, que yo estoy en contra de este tipo de impuestos. No es así y 

explico por qué. Si el señor que pecó toda su vida comiendo chatarra paga sus cuentas médicas por su salud deteriorada, no 
hay problema alguno. Pero, si el tipo va a ser atendido en una institución pública, ahí sí que nos genera un problema a la 

sociedad. Su conducta nos afecta el bolsillo de todos. Nosotros pagamos los platos rotos por sus malos hábitos alimenticios. 
Eso no es justo. Yo no quiero que mis impuestos paguen los pecados de gente irresponsable. No se vale que los pecados 

privados se subsidien con dinero público. Es por eso que me convencen los impuestos a las bebidas azucaradas y la “comida 
chatarra”. Pero con una condición: que el dinero que se recaude de estos tributos se etiquete y utilice para combatir la 

epidemia de obesidad con políticas de educación y salud públicas. Por el lado educativo, trasmitir campañas masivas de 

difusión de los peligros que enfrenta una persona que consume estos productos. Informar, pues, para que la gente sepa del 
riesgo que corre, tal y como ocurre con las campañas en contra del tabaco. Por el lado de la salud, establecer un fondo en las 

instituciones públicas para tratar las enfermedades relacionadas con una mala alimentación, en particular la diabetes. Los 
expertos predicen que, de continuar la epidemia de obesidad, el sistema público de salud quebrará cuando los pecadores 

busquen ayuda por los pecados cometidos. Vayamos, entonces, guardando las reservas para cuando el destino nos alcance. 

Desgraciadamente yo no veo este compromiso por parte del gobierno. Simple y sencillamente pusieron los impuesto y se 
acabó. En este sentido, se trata de una medida más recaudatoria que una solución a la epidemia de obesidad. Parece que el 

Estado, más que querer resolver un problema de salud pública, quiere convertirse en socio de las empresas que lo generan. 
(Leo Zuckermann, página web). 

El Universal-Bajo Reserva… 

Luna de miel de SNTE y Osorio Chong: 

 UNA LUNA de miel, así califican algunos de los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) la 
relación que viven hoy en día el líder magisterial, Juan Díaz de la Torre, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong. Ayer Osorio sostuvo una reunión con la cúpula del SNTE y nos aseguran que las palabras pronunciadas por el 
secretario dan cuenta de la cercanía entre el gobierno federal y el sindicato. “Somos aliados y cuando somos cercanos, se 

tiene que demostrar en los hechos, y yo le he manifestado al líder del Sindicato Nacional que habremos de hacer todo lo que 
está en el gobierno de la República para fortalecer a los que tienen la representación y el liderazgo de los maestros en este 

país. Todo el respaldo y todo el apoyo”.  

EN UNA ENCRUCIJADA está el senador del PAN Roberto Gil Zuarth. El legislador fue coordinador de campaña de Josefina 

Vázquez Mota en la pasada elección presidencial. Sin embargo, para todos es sabido que luego de que doña Josefina dejó los 

reflectores después de la derrota, Gil se alineó con el grupo del senador Ernesto Cordero. Ahora que Vázquez Mota dio 
señales de vida y alzó la mano para contender por la presidencia nacional del PAN, Gil tendrá que decidir a cuál de los dos 

aspirantes apoyará. Aunque él ha dicho que en su momento emitirá su voto en soledad, algunos panistas consideran que 
pesará más en su decisión su militancia en el grupo calderonista que encabeza Cordero.  

ALTOS MANDOS de ejércitos del continente estarán reunidos hoy en México. El general Salvador Cienfuegos, secretario de la 
Defensa Nacional, presidirá hoy la Conferencia de Comandantes de Ejércitos Americanos. Los líderes de las fuerzas armadas 

continentales analizarán e intercambiarán estrategias. Entre algunos de los avances logrados por la Conferencia se encuentra 
el de la creación de una red de comunicaciones de voz y video que enlaza a todos los ejércitos miembros y que puede ser 

empleada en situaciones de emergencia y catástrofes. 

EN LA VÍSPERA del Examen Periódico Universal al que será sometido este miércoles México en el seno del Consejo de 

Derechos Humanos de la ONU, nos comentan que representantes de organizaciones civiles de derechos humanos sostendrán 
un encuentro en Ginebra, Suiza, para evaluar lo que ha sucedido en esta materia en los últimos meses y días y acordar una 

postura única frente a la defensa que hará el Estado mexicano ante las denuncias y las observaciones hechas por 
agrupaciones nacionales e internacionales sobre que en el país hay una crisis en este rubro. Esta será la primera evaluación 
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que enfrente la actual administración del presidente Enrique Peña Nieto y no se espera que sea una prueba fácil. 

EL TEMA del espionaje por parte de Estados Unidos a presidentes como Enrique Peña Nieto, de México, y Dilma Rousseff, de 
Brasil, ha generado ya preocupación en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Autoridades de ese organismo 

internacional revelaron que en los próximos meses se celebrará una sesión en la que se abordará el tema de la intervención 
de comunicaciones con fines de labores de inteligencia, para determinar a nivel hemisférico la conveniencia de que se 

establezca que es una vulneración a las garantías. Nos dicen que no se permitirá que se olvide este asunto. El tema habrá de 

ser analizado no sólo como un problema diplomático. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

ESTE DIA habrá que inscribirlo en letras de oro como la fecha en que, finalmente, los senadores del PAN se pusieron de 
acuerdo en algo. 

 
YA DECIDIERON a quien le entregarán ente año la Medalla Belisario Domínguez: al combativo Manuel Clouthier, “Maquío”. 

 
ORIGINALMENTE la pandilla de los senadores caldenoristas pretendía que la distinción se la entregar de manera póstuma a 

su ex compañero de gabinete Alonso Lujambio. 

 
Y AUNQUE este año le corresponde al PAN nominar al galardonado, tanto el priista Emilio Gamboa como el perredista Luis 

Miguel Barbosa rechazaron tajantemente la posibilidad de premiar a Lujambio. 
 

AHÍ EMPEZÓ la rebatinga entre los panistas que no lograban decidir a quién darle la que antes era la máxima condecoración 

otorgada por el Senado de la República… y que hoy se da por cuotas partidistas. 
 

CÓMO ESTARÁN las cosas en Michoacán que hasta Fausto Vallejo tiene que negociar… ¡la legalida! 
 

EL PRIISTA se ausento de la gubernatura para atenderse el mal hepático que lo aquejaba. Lo hizo corriendo el tramite de 
pedir licencia, se nombro un interino y tantán. 

 

SE SUPONÍA que su reincorporación, por lo tanto, tendría que darse se manera natural, simplemente retomando el control del 
poder Ejecutivo. Pero no fue así. 

 
VALLEJO tardo más de dos semanas en “convencer” tanto a su interino Jesús Reyna como a la dirigencia tricolor michoacana 

de que lo dejaran reasumir el cargo para el que fue electo. 

 
YA LE DIJERON que si puede regresar, pero tendrá que esperar a que Reyna desahogue unos pendientes que tiene y, 

entonces sí, le devuelve las llaves de la oficina. ¡Qué tal! 
 

DICEN QUE no hay peor enemigo de un perredista que otro perredista. Y eso lo acaban de comprobar las tribus del sol azteca 

en el DF. 

MUY MAL cayó en ciertos círculos del PRD, la actitud asumida por el grupo de diputados federales bejaranistas al votar en 
contra del paquete de reformas fiscales que le dieron a los gobiernos surgidos de ese partido algo así como 14 mil millones de 

pesos extra. 

SEGÚN CUENTAN, los legisladores de esa corriente planeaban votar igual que el resto de la bancada -en favor-, pero 

recibieron la visita de Dolores Padierna, quien los habría convencido de hacer lo contrario. 

¿A POCO esto es parte del pleito que trae René Bejarano con Miguel Mancera? Es pregunta sin ligas. 

FINALMENTE Miguel “el Piojo” Herrera tomó las riendas de la Selección Nacional para tratar -en sólo dos partidos- de calificar 

al Mundial del próximo año. 

DICEN QUE si logra cumplir con su objetivo, le van a pedir que se siga con el PRI del DF, el PRD en el norte del país, la 
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elección interna del PAN, el sistema de Protección Civil de Guerrero, las goteras en la Línea 12 del Metro y otros lugares en 

los que rezan porque alguien les haga el milagrito (Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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